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Abstract (en)
[origin: WO9317019A1] This invention relates to 5-chloro-2, 3-dihydro-2,2-dimethylbenzofuran-7-carboxylic acid-octahydro-3-hydroxy-2,6-
methano-2H-quinolizin-8-yl ester (I), a novel 5-HT3-receptor antagonist, its method of preparation, and to its end-use application in the treatment
of radio- and chemo-therapeutically-induced nausea and vomiting, in the treatment of pain associated with migraine, in the treatment of cognitive
disorders, in treating hallucinatory endogenous psychoses of the type manifested in patients suffering from schizophrenia and mania, for irritable
bowel syndrome, and to combat drug abuse.

Abstract (fr)
Cette invention se rapporte à l'ester de 5-chloro-2,3-dihydro-2, 2-diméthylbenzofuran-7-acide carboxylique-octahydro-3-hydroxy-2,6-méthano-2H-
qquinolizin-8-yle (I). Un nouvel antagoniste de récepteur de 5-HT3, à un procédé destiné à sa préparation et à l'utilisation finale à laquelle il est
destiné notamment pour le traitement de vomissements et de nausées induites par radio ou chimiothérapie, le traitement de douleurs associées à
la migraine et le traitement de troubles cognitifs, ainsi que le traitement de psychoses endogènes hallucinatoires du type présenté par des patients
souffrant de schizophrénie et de manie, le traitement du côlon irritable et pour lutter contre la toxicomanie.
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